

18.17

**Bundesrat Dr. Karlheinz Kornhäusl** (ÖVP, Steiermark): Frau Präsidentin! Werte Frau Ministerin! Ja, lieber Christoph Steiner, den Wunsch kann ich dir leider nicht erfüllen, so traurig dich das jetzt auch stimmen mag. *(Beifall bei ÖVP und Grünen. – Bundesrat Steiner: Das stimmt, dass du uns das nicht erfüllen kannst ...!)*

Was ich aber natürlich teile und wo ich mich anschließen möchte, ist, dass ich mich bei den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Hauses, egal in welcher Position, egal an welcher Stelle, ganz, ganz herzlich bedanken möchte. Ihr liefert alle großartige Arbeit.

Ich möchte mich auch bei den Kolleginnen und Kollegen Bundesrätinnen und Bundesräten sehr herzlich für die über weite Strecken kollegiale Zusammenarbeit bedanken, auch wenn man schon kritisch anfügen muss, dass das, was gestern hier passiert ist, aber auch schon zuvor, teilweise manche Grenzen des Anstands überschritten hat. Ich glaube, das darf man an dieser Stelle auch einmal sagen. *(Anhaltender Beifall bei der FPÖ, Beifall bei ÖVP und Grünen sowie bei Bundesrät:innen der SPÖ – Zwischenruf der Bundesrätin Doppler.)*

Es ist ja heute schon gesagt worden: Man glaubt gar nicht, wie viel Applaus oder wie viel Lob man dann doch aushält. *(Heiterkeit bei der ÖVP.)*

Ich glaube, umso besser ist es, dass wir jetzt zumindest ein paar Tage haben, in denen wir ein bisschen zur Ruhe kommen können, in denen man sich erholen kann. Das wünsche ich Ihnen allen von Herzen: ein paar Tage gemeinsam mit der Familie, im Kreise Ihrer Lieben, um sich zu erholen, um Kraft zu schöpfen.

Ich für meinen Teil kann jedenfalls sagen: Ich freue mich, Sie und euch alle dann spätestens im Herbst wiederzusehen. – Herzlichen Dank und schönen Sommer! *(Beifall bei ÖVP und Grünen.)*

18.19

**Präsidentin Mag.a Claudia Arpa:** Zu Wort gemeldet ist Bundesrat Marco Schreuder. – Bitte.